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DELIBERAZIONE N.  2017/00004            DEL  23/01/2017 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE PROGETTO “MUNICIPIO DI TUTTI”. 

 

L’anno duemiladiciasette il giorno 23 del mese di gennaio, alle ore 11:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola NO  12 LEONETTI Sig. Lorenzo NO 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna NO 
3 BOZZO Sig. Antonio SI  14 PARISI Sig. Francesco SI 
4 CARELLI Sig. Italo SI  15 POSCA Sig. Massimo SI 
5 CASSANO Sig. Vito NO  16 SANTORSOLA Sig. Michele SI 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele NO 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando SI  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe SI 
8 DE MARZO Sig. Nicola SI  19 VISCIGLIA Sig. Benito SI 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  20 ZACCARIA Sig. Massimo SI 

10 GRILLI Sig.ra Silvana SI     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Marta Minichelli . 

 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Nicola Battista Vito Cassano Lorenzo Leonetti Anna Mercurio Michele Sciacovelli  



 

 



 



 

 
Il Presidente riferisce: 
 
PREMESSO: 
 

 Che la II^ Commissione Consiliare Permanente, nella seduta del 05/12/2016  con verbale 
n. 545 in atti contenuto, ha disposto di sottoporre all’esame del Consiglio la realizzazione 
del progetto: “ MUNICIPIO DI TUTTI “ utilizzando allo scopo la somma di € 1.900,00= 
(millenovecento) da impegnare sul Centro di Costo n. 460 Cap. 18546 – Bilancio 2017. 

 
Entra il Cons. Benito Visciglia h. 12,07 (16 presenti compreso il presidente) 
 
La proposta, così come predisposta dalla Commissione, viene di seguito testualmente riportata: 
 
 

 “ MUNICIPIO DI TUTTI “  
 
Obiettivi 
 
Progetto di conoscenza del Municipio 1. Con tale linea progettuale,si intende sensibilizzare gli 
studenti, alla partecipazione attiva alle dinamiche di governo del territorio attraverso la conoscenza 
dei Municipi del Comune di Bari e di coloro che la rappresentano. 
 
Il progetto “Municipio di tutti” dovrebbe soddisfare almeno due fondamentali esigenze: 
 

 Informare e far conoscere agli studenti le istituzioni che amministrano il quartiere in cui 
vivono; 

 interagire con tali istituzioni, attraverso coloro che per volere democratico le 
rappresentano. 

 
Fruitori 
 
Minori frequentanti le scuole primarie e secondarie che insistono sul territorio del Municipio 1. 
 
Durata 
 
Anno scolastico 2016/2017. 
 
Ipotesi di spesa 
 
€ 1900,00= IVA INCLUSA (euro millenovecento ).Centro di costo n. 460  capitolo di spesa 18546  
(comprensivo di spese per il personale, assicurazione, materiali illustrativi/didattici, materiali 
fotografici e multimediali, mostra fotografica finale e conferenza stampa, spese di trasporto per la 
visita guidata al Comune di Bari, pubblicizzazioni). 
Entra il Cons. dott. Giuseppe Viggiano h. 12,10 (17 presenti compreso il presidente) 
 
Metodi 
 
Visite guidate per le scuole primarie e secondarie del Municipio 1, alla sede dello stesso sita in via 
Trevisani 206, precedute da incontri di conoscenza per gli studenti sulle funzioni, i servizi e i 
progetti della prima municipalità del Comune di Bari. 
 



 

Il progetto dovrebbe prevedere una fase iniziale in cui sarà inviata una lettera di presentazione del 
progetto alle scuole del territorio da parte del soggetto attuatore. 
In quelle che volessero aderire al progetto, si procederebbe con: 
 

 un incontro di presentazione del progetto con gli studenti presso le scuole; questo 
comprenderà un laboratorio formativo volto a preparare gli alunni sui temi inerenti il 
progetto a cura dei consiglieri del Municipio 1 ( a titolo gratuito ) e degli operatori del 
soggetto attuatore per 1 ora e 30 minuti; 

 una visita guidata al Municipio 1 e incontro con i pubblici amministratori con gli studenti 
accompagnati dal personale del Municipio e dagli operatori del soggetto attuatore – 2 ore. 

 
Per poter calendarizzare gli incontri, verrà richiesta l'adesione al progetto. 
 
Visita guidata al Municipio 
 
Durante la visita guidata al Municipio verranno presentate le funzioni ed i servizi offerti dallo stesso 
e si coinvolgeranno i ragazzi/e in simulazioni volte ad illustrare le caratteristiche ed i meccanismi 
degli organi istituzionali. Si presenteranno quindi, iniziative  volte a facilitare la comunicazione tra 
cittadino ed istituzioni e risolvere i problemi di interesse comune. Saranno previsti anche momenti 
di riflessione e dibattito tarati sui ragazzi e ragazze e sulle problematiche che affrontano nella vita 
quotidiana come cittadini. 
Le visite si svolgeranno durante la mattina per gli alunni delle scuole partecipanti. 
 
Mostra fotografica finale, conferenza stampa e visita guidata al Comune di Bari 
 
Il soggetto attuatore dovrà realizzare, a fine percorso, una mostra fotografica ed una conferenza 
stampa, da tenersi presso la sede del Municipio 1 di via Trevisani, 206, che rappresentino in modo 
esaustivo il percorso di conoscenza e partecipazione compiuto dai ragazzi. Dovrà altresì impegnarsi 
a realizzare una visita guidata presso la sede centrale del Comune di Bari in Corso Vittorio 
Emanuele, 84 per un numero di almeno 50 ragazzi/e come premio per la scuola che avrà 
presentato il progetto più creativo e fattibile per migliorare il Municipio 1. Dalla commissione 
giudicatrice dovranno far parte i tutors del progetto e la Presidente del Municipio 1 Avv. Micaela 
Paparella. 
 
Monitoraggio e Valutazione 
 
Il progetto dovrà essere supervisionato dal coordinatore sia nelle fasi di pianificazione che durante 
lo svolgimento dell'attività. I partecipanti al progetto saranno seguiti, durante le attività pratiche, 
da un docente della scuola di appartenenza e da un operatore del soggetto attuatore che 
potranno, in ogni momento, correggere e indirizzare le attività a seconda della tipologia degli 
studenti coinvolti. 
 
Spetterà al coordinatore del progetto l'attuazione del piano di azione e la ricerca e risoluzione di 
eventuali problemi ai fini del miglioramento del percorso. Al termine di ogni momento formativo si 
terrà un briefing di restituzione con gli studenti per valutare le criticità e gli aspetti positivi 
dell'attività svolta. In caso fosse ritenuto necessario, l'operatore  potrà avvalersi di questionari o 
altri mezzi per raccogliere giudizi riguardo al progetto e alla sua organizzazione da parte degli 
studenti.  
 
Esce il Cons. Italo Carelli h. 12,30 (16 presenti compreso il presidente) 
 
 
 



 

 
 
 

 Descrizione attività  
 

 

 Coordinamento   

 Realizzazione delle slide informative per le scuole  

 Incontri presso le scuole 25x1,5 ore 

 Incontri presso il Municipio 1 25x2 ore 

 Realizzazione del cd comprensivo dei lavori e delle foto 
del progetto 

 

 Stampati e fotocopie da distribuire alle scuole durante 
il progetto  

 

 Realizzazione dei DVD per le scuole   

 Stampa fotografie per mostra finale  

 Pubblicizzazione del progetto: sito web, manifesti e 
flyer per manifestazione finale  

 

 Mostra fotografica finale e conferenza stampa  

 Visita guidata al Comune di Bari – sede Centrale  

 
 
 
CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 
determinazioni di competenza. 
Intervengono diversi consiglieri, come da registrazione della seduta allegata al presente 
provvedimento; 
 
Il Consigliere Giuseppe Corcelli propone al Consiglio l'approvazione dei seguenti 
emendamenti, in atti contenuti e che di seguito si trascrivono integralmente: 
1° Emendamento 
- chiedo che al punto “metodi”, nel secondo capoverso venga sostituito dopo la parola “il 
progetto” il termine “dovrebbe “ con “ deve”. 
Posto ai voti ottiene le seguenti risultanze: “ approvato” con 9 voti favorevoli 1 contrario e 
6 astenuti su 16 consiglieri presenti e votanti, espressi per alzata di mano; 
Esce in Cons. Benito Visciglia h.12,42 (15 presenti compreso il presidente) 
2° Emendamento 
- chiedo che al punto “ipotesi di spesa”, vengano cassati i termini “assicurazioni” - “ mostra 
fotografica finale e conferenza stampa” 
Posto ai voti ottiene le seguenti risultanze: “ non approvato” con 2 voti favorevoli 7 
contrari e 6 astenuti su 15 consiglieri presenti e votanti, espressi per alzata di mano; 
 
3° Emendamento 
- chiedo che al punto “ fruitori”, dopo la parola secondarie venga inserito: “individuando 
almeno 15 scuole distribuite su tutto il territorio del Municipio 1 “una per ogni quartiere”; 
Posto ai voti ottiene le seguenti risultanze: “  approvato” con 9 voti favorevoli 1 contrario 
e 5 astenuti su 15 consiglieri presenti e votanti, espressi per alzata di mano; 
 



 

 
4° Emendamento 
- chiedo che al punto “ ipotesi di spesa” venga aggiunto dopo le parole “Comune di Bari” il 
termine “ Municipio”; 
Posto ai voti ottiene le seguenti risultanze: “  non approvato” con 3 voti favorevoli 7 
contrari e 5 astenuti su 15 consiglieri presenti e votanti, espressi per alzata di mano; 
 

IL CONSIGLIO 
 

UDITA gli interventi; 
 
VISTE le risultanze sugli emendamenti proposti; 
 
VISTA la progettualità presentata e sopra illustrata; 
 
VISTO Il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo. 
 
RITENUTO  

 di omettere il parere di regolarità tecnica in ordine al contenuto della proposta; 

 di omettere il parere di regolarità contabile in ordine al contenuto della proposta 

 

Con 7 voti favorevoli 8 contrari su 15 consiglieri presenti e votanti, espressi per alzata di 
mano; 

DELIBERA 
 
 

Per le motivazioni in narrativa esplicitate e che di seguito si intendono integralmente riportate 

NON APPROVARE, la realizzazione del progetto “ IL MUNICIPIO DI TUTTI”. 
 

                  

DEMANDARE alla Direzione Municipale per tutti gli adempimenti consequenziali. 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n.4 (quattro) :  

-  Approvazione progetto "Municipio di  tutt i" .  

Parla i l  Presidente :  Passo la parola al  Presidente del la Commissione wel fare 

Nicola Biancof iore.  Prego.  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Buongiorno a tut t i ,  a l lora,  desidero sottoporre 

al l 'at tenzione del  Consigl io un progetto che abbiamo già anal izzato in questo 

consigl io,  e che aveva vis to una ser ie di  suggeriment i ,  part icolarmente r icordo 

da parte del  consigl iere Corcel l i ,  del la consigl iera Mercur io,  e del la consigl iera 

DeTul l io,  per quanto r iguarda appunto questo progetto che l 'anno scorso è stato 

già fat to,  s i  chiamava Municipio aperto,  e che quest 'anno abbiamo pensato di  

r iproporre.  Come vi  d icevo, nel la stesura del  progetto,  abbiamo tenuto conto un 

po'  d i  quel le che erano le r iserve e i  sugg er iment i  che c 'erano venut i  dal la 

maggioranza e del l 'opposiz ione,  r icordo che la consigl iera De Tul l io aveva 

suggeri to di  aggiornare anche i l  t i to lo,  infat t i ,  ora s i  chiama Municipio di  tut t i !  Vi  

d ico velocemente come funziona, e vi  d ico quel le che sono st ate g l i  

aggiornamenti  fat t i  propr io per venire incontro al le proposte del  Consig l io.  

Innanzi tut to s i  t rat ta di  un invest imento per i l  2017, del  centro di  costo 460, del  

capi tolo d i  spesa 18546,  1900 euro iva inclusa,  dic iamo l ' ipotesi  d i  spesa,  che 

comprenderà le spese per i l  personale,  le assicurazioni ,  i  mater ia l i ,  quel l i  

i l lustrat iv i  d idat t ic i  -  fotograf ic i  -  Mult imedial i .  La mostra f inale fotograf ica, come 

r ichiesto dal  consigl iere Bat t ista e dal la consigl iera De Tul l io,  e le spese di  

t rasporto per una vis i ta guidata al  Comune di  Bar i ,  in questo caso, e le 

pubbl ic izzazioni .  Anche in questo caso i l  consigl iere Corcel l i ,  se non sbagl io,  

aveva fat to questa proposta, come anche la consigl iera Mercur io,  e abbiamo 

deciso di  integrare i l  vecchio progetto con qu este. Come mi aveva chiesto la 



consigl iera Mercur io,  ho anche indicato in una tabel la che peral t ro abbiamo 

pensato di  proporre,  di  consegnare  una copia al le maggioranze e al le 

opposiz ioni ,  del  progetto in modo che ne possano prendere vis ione. Quindi ,  ho 

inser i to i l  numero di  scuole,  consigl iere Corcel l i  sono 25  gl i  is t i tut i  comprensiv i  

nel  nostro Munic ipio,  e I l  monte orar io di  incontr i  per le scuole,  sono gl i  incontr i  

presso i l  Munic ipio.  Funzionerà i l  progetto come l 'anno scorso, nel senso che 

sarà inviato dal  soggetto at tuatore, sarà inviato una let tera a tut te le scuole per 

comprenderne la volontà di  ader i re,  e poi  le  scuole che andranno ad aderi re,  

d ic iamo saranno interessate da una pr ima fase che sarà una vis i ta dei  

consigl ier i ,  del  tutor nel le scuole,  dove saranno i l lustrate le funzioni  del  

Municipio 1,  con del  mater ia le mult imediale,  e saranno fat te anche del le 

eserci tazioni  in c lasse con l 'e laborazione anche di  progett i .  E quest i  incontr i  

durano un'ora e mezza e i  consigl ier i  naturalmente del  Municipio 1,  saranno 

invi tat i  a t i to lo gratu i to ad andare nel le  scuole.  La seconda fase invece, sarà la 

vis i ta guidata che tut t i  abbiamo vis to lo scorso anno presso la sede del  

Municipio,  quel la di  v ia Trevisani ,  per mostrare ai  bambini  e ai  docent i ,  propr io 

le funzioni  innanzi tut to i  serviz i  of fer t i  dal  Municipio,  an che quel l i  amministrat iv i ,  

perché è una cosa importante che già i  bambini  sappiano che i l  Munic ipio of f re 

una ser ie di  serviz i  anche amministrat iv i ,  e comunque per far conoscere a i  

bambini  i l  funzionamento anche del la macchina pol i t ica.  Si  è pensato a una 

mostra fotograf ica f inale per cogl iere un po'  i l  suggerimento che ci  avevate dato,  

per far s ì  che si  veda, s i  sostanzi  anche i l  mater ia le fotograf ico, l 'a t t iv i tà 

prevista dal  progetto,  e quindi  c i  sarà anche una conferenza stampa f inale,  

perché noi  crediamo che la partecipazione att iva dei  c i t tadini ,  debba part i re già 

dal le fasce dei  bambini ,  e così r iusciamo ad arr ivare anche al le famigl ie.  Come 

ci  era stato proposto da qualcuno,  dal  consigl iere Corcel l i  in part icolare,  

abbiamo anche inser i to la vis i ta gui data. Era stata proposta una vis i ta guidata 



nei post i  is t i tuzional i  del la capi tale,  però c i  s iamo resi  conto che sarebbe 

l ievi tato grandemente i l  prezzo del  progetto,  e quindi  abbiamo pensato invece 

che una vis i ta guidata al  Comune di  Bar i ,  anche l ì  con i l lustraz ione di  tut t i  i  

post i ,  g l i  spazi ,  i  serviz i  of fert i ,  potrebbe essere molto interessante. Quindi ,  

quest i  sono gl i  aggiornamenti  che abbiamo fat to,  credo che siano state col te 

tut te le proposte e i  suggeriment i  fat t i  dai  col leghi  consigl ier i  d i  maggio ranza e 

di  opposiz ione,  quindi  ora io che chiedo un parere favorevole dic iamo r ispetto a 

questo progetto,  che è stato approvato con larghissima maggioranza, è stato 

approvato in Commissione i l  5 dicembre, al l 'unanimità dei  present i ,  ed erano 

present i  tut t i  i  Consigl ier i .  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Biancof iore.  Prego consigl iere Mercur io.  

Parla Mercurio (Gruppo Misto) :  Consigl iere Biancof iore,  è vero che noi  

abbiamo fat to del le proposte, però io cont inuo ad avere for t i  perplessi tà per 

diversi  mot iv i .  Uno, come lei  ben r icorda,  l 'anno scorso è stato fat to 

gratui tamente, da un'al t ra commissione, secondo me obiet t ivamente la 

Commissione è competenze,  perché qua di  wel fare c i  vedo ben poco in questo 

progetto!  Due, non mi sta bene dare dei  sol di  a un'associazione per fare una 

mostra fotograf ica,  e al la f ine una conferenza stampa. Tre, io gl i  avevo anche 

detto,  che non bisogna far vedere solo i l  bel lo del le cose! Cioè, uno viene qua a 

vedere la sede del  I  Municipio,  poi  c i  d iment ichiamo del la ca ttedrale nel  deserto 

di  Japigia,  con un audi tor ium esterno ed interno mai ut i l izzato,  e un'al t ra bel la 

nota posi t iva sarebbe stata far vedere i  ragazzini ,  che l i  abbiamo una bibl ioteca 

anche quel la non ut i l izzata!  C'è anche un'al t ra sede del  I  Municipio ch e quel la di  

v ia Garruba, anche quel la non viene menzionata, mett iamo in mezzo i l  Comune. 

I l  Comune è sempre aperto,  tut t i  lo potrebbero vedere! Olt retut to,  non mi s ta 

bene per esempio, far partec ipare al la Commissione giudicatr ice i l  Presidente 



del Municip io!  Perché comunque deve giudicare un progetto per un'associazione.  

Quindi ,  anche quel lo a me non sta bene. Insomma, in real tà  probabi lmente un 

progetto che non doveva propr io nascere,  perché tut te quel le idee,  quel le 

indicazioni  che io personalmente avevo dato, ma per s travolgere un po'  i l  

progetto,  onestamente non le vedo r iportate qui !  Quindi ,  a me non piace propr io 

come è stato presentato,  al la f ine questa mostra fotograf ica non c 'entra nul la 

con quel lo che r iguarda i l  nostro Municipio!  E poi ,  non far l o vedere tut to!  Noi  

s iamo una sede decentrata ed è, t ra parentesi ,  suddivisa in t re sedi !  Ma perché 

le devo far vedere solo una? Quando ne abbiamo una che per esempio è propr io 

indicata per i  ragazzini !  E'  propr io indicata da far vedere ai  var i  a lunni !  Ma lei  

non ne ha preso completamente in considerazione. Per cui ,  io obiet t ivamente 

non voterò a favore questo progetto,  perché lo r i tengo inut i le.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Mercur io.  Prego consigl iere Biancof iore.  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Al lora,  le domande al le sue  



r isposte. I l  consigl iere Posca, aveva nel la scorsa seduta, perché noi  invece 

abbiamo approfondi to gl i  argoment i  che ci  avete sottoposto, la possibi l i tà  di  

assegnare i l  progetto al l 'URP. Io ho sent i to l 'URP, e la società di c iamo che si  

occupa. . .  Perché l 'URP, l 'uf f ic io Relazioni  col  Pubbl ico, è stato af f idato anche 

quel la a un sogget to at tuatore, e i l  sogget to at tuatore mi ha r isposto che loro 

hanno un orar io e hanno un' ipotesi  d i  spesa,  solo per le at t iv i tà previste dal  

contrat to che hanno sottoscr i t to.  Quindi ,  loro s i  occupano peral t ro di  

sensibi l izzazione ed informazione sui  serviz i  del  Comune di  Bar i  per gl i  adul t i ,  e 

mi hanno detto che non hanno competenze sui  minor i ,  e quindi  questa è la 

r isposta che ho avuto dal l 'URP. Quindi ,  questo per r isponderle al la pr ima 

domanda. Per c iò che concerne i l  d iscorso del l 'anno scorso,  i l  consigl iere 

Zaccaria prese contatt i  con l 'Associazione che lo fece gratui tamente,  ma i l  

corpo, la parte più importante del  progetto,  è stata gest i ta da l la Commissione 

welfare l 'anno scorso, e da tut t i  i  consigl ier i  che hanno r i tenuto opportuno 

parteciparvi ,  r icordo i l  consigl iere Zaccaria,  i l  consigl iere Corcel l i ,  i l  consigl iere 

Batt ista. . .  Quindi ,  era aperta a tut t i  i  consigl ier i  del  Municipio.  Le r icor do, ma lo 

sa già,  che noi  abbiamo la delega al le pol i t iche scolast iche e ai  minor i ,  e 

dic iamo, chi  p iù. . .  La partecipazione att iva è un fat to t rasversale a tut te le 

commissioni ,  dovrebbe essere del la terza, del la pr ima, del la seconda, e quindi  le 

pol i t iche scolast iche sono nostre,  e quindi  per questo abbiamo deciso di  

proporlo noi .  Per quanto r iguarda le sedi ,  consigl iera Mercur io,  la sede in via 

Garruba non ha gl i  spazi  adatt i  e non ne ha neanche le infrastrut ture adatte per 

ospi tare i  bambini ,  perché ci  sono scale,  ascensori  e dic iamo non r i tengo. . .  E poi  

gl i  spazi  sono angust i ,  e ospi tare due o tre c lassi ,  con 60, 90 bambini ,  d ic iamo 

sarebbe un po'  compl icato.  La sede di  Japigia,  che io non amo sent i r  d i re la 

cattedrale nel  deserto,  perché dic iamo, quel lo  non è un deserto,  anche se per 



molt i  anni  le amministrazioni  di  destra e di  s in istra,  l 'hanno considerato un 

deserto,  ma ci  abi tano intorno, nei  pressi ,  6.000 persone,  e in tut to i l  quart iere,  

34.000 persone. Quindi ,  i l  deserto è quando non c 'è nul la into rno! Dicevo, non ci  

sono gl i  spazi  adatt i  ad ospi t i  dare i  bambini !  Al lora,  per quanto r iguarda 

l 'Audi tor ium, perché quando le i  che mi  sol leci ta e mi st imola posi t ivamente, io 

vado sempre ad approfondire,  e per quanto r iguarda l 'Audi tor ium, la presidente e  

la diret t r ice mi confermeranno, abbiamo avuto da poco un parere r ispet to a l la 

parziale inagibi l i tà,  perché l ' impianto elet t r ico non è a norma, quindi  per un 

numero così al to di  bambini ,  dovremmo avere anche degl i  spazi  opportuni .  Qui la 

nostra sala conferenze, abbiamo la sala grande. Per quanto r iguarda la sala 

consigl io del la sede di  Japigia,  consigl iera sta andando a fare anche le i  

commissioni  l ì ,  s i  è resa conto che dic iamo non siamo assolutamente nel le 

condiz ioni  d i  ospi tare dei  bambini  in quel la sede.  Stessa cosa per la bibl ioteca, 

che è ancora in una si tuazione di  d isordine tota le.  Quindi ,  dare ai  bambini  l ' idea 

che per del le lungaggini  burocrat iche, per tut to quel lo che vogl iamo, s iamo in 

questa fase, un po'  d ic iamo di  aggiornamento del la sede,  f ranc amente non mi  

sembra opportuno!  Questa sede con gl i  aggiornamenti  cont inui  che vengono 

fat t i ,  forse è più adatta anche per la quest ione del le barr iere archi tet toniche,  

perché consigl iera,  Dio non vogl ia che un bambino deve per v ia Garruba, deve 

sal i re le scale con la carrozzina, e quindi  deve entrare nel l 'ascensore che è 

angusta per quanto r iguarda l 'entrata,  o che qualche bambino deve andare in 

bagno nel la sede di  Japigia e non possa entrare, perché faremo un serviz io 

pessimo. La di ret tr ice e la Presidente  hanno interessato l ' ing.  Pat icchio per 

quanto r iguarda l 'aggiornamento del la sede di  Japigia,  credo che ci  saranno i  

pr imi lavor i  per quanto r iguarda l ' impianto elet t r ico del l 'audi tor ium, quindi  

qualcosa si  sta muovendo, credo anche grazie al la vostra com missione e 

l ' interessamento del la Presidente. Quando la sede di  Japigia sarà adatta ad 



ospitare i  bambini ,  anche perché quel lo è un centro sociale in or ig ine, doveva 

essere.. .  Noi  saremo i  pr imi a far la vis i tare e a renderla f ruibi le.  In questo 

momento r i teniamo, e s iamo al l 'unanimità d 'accordo su questo, che questa s ia la 

sede più adatta ad ospi tare i  bambini .  Per i l  resto credo di  avere r isposte e di  

aver approfondi to tut t i  quel l i  che erano i  temi da le i  propost i .  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Io volevo so lo aggiungere che ovviamente questa sede,  

s iccome è la sede pol i t ica e quindi  c 'è appunto l 'aula consi l iare,  l ' importanza di  

questo progetto at t iene essenzialmente anche al  funzionamento del  Consig l io,  

quindi  far  vedere un uf f ic io amministrat ivo,  non ha ne anche senso più di  tanto 

immagino.  Volevo inol t re aggiungere anche questa al t ra cosa, per quel  che 

r iguarda la mia presenza nel la commissione aggiudicatr ice, s i  t rat ta del la 

aggiudicazione di  un premio consistente nel la v is i ta al  Comune, non un premio 

in denaro, né in un bene mater ia le e comunque io sono sempre disponibi le a 

estromettermi da questa commissione. Però volevo precisare la natura per i l  

premio, che consiste essenzialmente in una vis i ta guidata al la sede centrale del  

Comune.  

Parla Biancofiore (S .E.L.) :  Naturalmente per una quest ione di  t rasparenza, 

intendiamo che considerando che qualcuno lo ha fat to in passato gratui tamente,  

i l  bando s ia assolutamente pubbl ico e aperto a tut t i ,  c ioè nel  senso che anche se 

sono pochi  i  denari  a disposiz ione, i l  b ando sia pubbl ico e aperto a tut t i .  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Biancof iore.  Prego consigl iere Mercur io.  

Parla Mercurio (Gruppo Misto) :  Intanto io personalmente non vado quasi  mai  a 

fare commissioni  e l ì ,  ed è uno dei  miei  pr imi punt i  fondamental i  da chiar i re con 

la diret t r ice,  perché non è normale andare l ì  a fare commissioni  e non avere i  

verbal i  del  g iorno precedente! Cosa assurda, quasi  sempre qui  lunedì i  verbal i  



non arr ivano! Comunque, una quest ione che poi  non fa parte d i  questo punto 

al l 'ordine del  giorno, ed è uno. Due, e questa è la real tà,  la real tà è questa!  

Portare i  bambini  in un luogo inagibi le,  e lo sappiamo tut t i  che inagibi le,  perché 

la mia commissione appena si  è insidiata,  ha fat to un sopral luogo l ì  e ha fat to  

notare con una relazione che ha portato anche in consigl io,  che l ì  c 'è un 

audi tor ium che inagibi le,  la  bibl ioteca non si  può prat icare, e noi  le abbiamo 

fat te notare tut te le coste!  Dopo due anni  e mezzo mi fa p iacere che i l  

presidente e l 'at tuale dir igente, che non c 'entra nul la,  perché ne sono passat i  

a l t r i  due, s i  rendono conto che abbiamo una sede inagibi le.  Anche la Presidenza 

ha detto:  qui  c 'è la sala del  consigl io!  Anche l ì  c i  sono due sale di  Consigl io!  Sia 

in via Garruba.. .  Che se poi  è angusta, che l i  te niamo a fare in piedi !  Scusi  è 

presidente! Cioè, le i  mi ha toccato dei  tast i ,  mi  ha mi  ha detto del le cose che per 

me onestamente non fanno bene! Poi  le i  è vero che ha una delega al le pol i t iche 

scolast iche, mi  ha detto così? Però forse r iguardano i l  wel far e,  non r iguardano 

la cul tura!  Lei  vuol  portare qui . . .  Non so con i l  wel fare che cosa possa centrare 

questo progetto!  Però,  è un mio punto di  v ista,  io gl i  ho detto quel lo che penso,  

poi  è chiaro, s i  devono espr imere anche gl i  a l t r i ,  non mi devo espr imere s olo io.  

Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Mercur io.  Prego consigl iere De Tul l io .  

Parla De Tull io (P.D.) :  Intervengo in maniera doverosa, r i tengo di  intervenire,  

perché io personalmente nel  progetto precedente ho partecipato quasi  a tut t i  g l i  

incontr i ,  dai  qual i  è emerso un lavoro ammirevole del l 'associazione che si  è 

preoccupata di  svolgere in maniera assolutamente gratui ta,  e vogl io r icordare a 

tut t i  quant i  che i l  f ine del  progetto era quel lo di  far conoscere a tut t i  coloro che 

partecipavano,  e quindi  nel l 'ogget to le scuole,  pertanto i  bambini ,  quel la che 

l 'at t iv i tà che viene svol ta al l ' interno del  Municipio,  cos'è i l  Munic ipio,  e la vis i ta 



guidata per far toccare con mano effet t ivamente una real tà che posso garant i re,  

nel  80% dei  casi ,  i  bamb ini  lo sapevano neanche cosa fosse!  Premetto anche 

un'al t ra cosa, che come ubicazione, al  d i  là del  fat to che questa è la sede 

pol i t ica e poiché la seconda parte del  progetto mirava al la conoscenza propr io 

del  luogo f is ico, dove effet t ivamente noi  svolgiam o la nostra at t iv i tà pol i t ica,  è 

ovvio che i  bambini  fossero present i  a l l ' interno di  questa strut tura,  che in 

maniera senza alcun problema ha potuto ospi tar l i ,  qui  abbiamo fat to per tut te le 

scuole le s imulazioni  dei  consigl i ,  avevamo l 'opportuni tà di  ferm arci  nel la stanza 

conferenze per i l  d ibatt i to f inale,  perché ci  s iamo anche preoccupat i  d i  capire 

cosa al la f ine del  percorso forse è r imasto i  bambini !  Ecco perché, da parte dei  

consigl ier i  che hanno sempre partecipato, non possono che espr imere un 

giudiz io ovviamente ammirevole nei  confront i  d i  un lavoro,  che credetemi non è 

stato faci le!  Hanno preparato le s l ide, hanno dedicato i l  loro tempo sottrat to 

anche a loro lavoro. Ecco perché, non solo la maggior parte del le scuole che 

avevano aderi to al  progetto ,  erano l imit rofe a quest i  quart ier i ,  quindi  i  bambini ,  

la maggior parte dei  bambini ,  sono venut i  a piedi !  Ovviamente raggiungere un 

quart iere così lontano per loro,  diventa anche più problematico per i  cost i  d i  i  

cost i  d i  t rasporto e quant 'a l t ro,  o l t re al  fat to che non dobbiamo diment icare i l  

f ine del  progetto,  la conoscenza del  luogo dove in maniera uf f ic ia le vengono 

svol t i  i  consigl i !  Le commissioni ,  io posso spiegare ad un bambino in che cosa 

consiste la Commissione! La Commissione viene svol ta al l ' inte rno di  una 

stanza. . .  Ma l 'ar ia consigl iare dove noi  facciamo i  consigl i  è solo questa! Quindi ,  

è giusto che le v is i te vengono fat te in questo luogo, è l 'unico luogo che dà la 

possibi l i tà  di  far  vedere i  bambini  che abbiamo una chiesa! Mol t i  non lo 

sapevano!  Sbagl io? Una chiesa sconsacrata,  comunque s ia,  l 'Uf f ic io Anagrafe. . .  

Nel le al t re sedi  queste cose non ci  sono! Non è una gi ta,  è un progetto!  (****)  



Volevo di re che al l ' interno di  questa strut tura c i  sono tant i  luoghi  che in al t re 

sedi  non c i  sono.   

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere De Tul l io .  Prego consigl iere Posca.  

Parla Posca (F.I . ) :  Mi pare che avete stanziato €.1900 per questo progetto,  però 

sarebbe opportuno che quest i  €1.900 fossero stanziat i  per formare i  Consigl ier i  

Municipal i .  Caro Nicola,  io ho det to l 'URP, non ho detto r ivolgert i  a l la  

cooperat iva convenzionata con l 'URP! L 'U RP ha del le f igure, funzionari  prepost i ,  

o l t re che ha pure una POS preposta! Fino a poco tempo fa lo era anche la 

dottoressa MIninichel l i  che se ne occupava, questo è la funzione del  POS! Se tu 

chiami la cooperat iva, la cooperat iva è l ì  per fare i l  lavoro del lo sportel lo,  non 

per svolgere l 'at t iv i tà del l 'URP ist i tuzionale.  Questo è un elemento 

fondamentale.  Secondo elemento,  perché dico di  formare i  consigl ier i  con que st i  

€1.900? Diret tr ice,  io ho ascol tato che la s t rut tura di  Japigia è inagibi le!  

Parzialmente? Al lora s i  provveda a chiuderla per quanto r iguarda la zona 

inagibi le,  perché questo credo che sia una mancanza del la s icurezza del la 

strut tura.  Terzo, s i  svolgono commissioni  senza che sia stata fat ta una 

determina dir igenziale che autor izzava queste commissioni  presso quel la sede,  

perché l ' is t i tuzione e nel la determina madre dir igenziale,  era prevista che 

doveva essere questa la sede. Pertanto chiedo l 'annul lamen to di  tut te le 

commissioni  svol te presso la sede di  Japigia.  Quarto,  caro Nicola,  io sono stato 

vice presidente del  consigl io comunale per due mandat i ,  bensì 10 anni ,  è la 

maggior parte del le r ichieste che arr ivavano al la presidenza, erano del le 

scolaresche che venivano a vis i tare i l  Palazzo di  c i t tà.  Palazzo di  c i t tà che 

vengono automaticamente, quasi  quot id ianamente, tut te le scuole del la c i t tà di  

Bari !  Ora,  di  grazia,  fare un bando in cui  noi  d iamo €1.900, dare €1.900 af f inché 

i  bambini  vengono a vedere del le s trut ture ist i tuzional i ,  non lo r i tengo corret to e 



opportuno per tut te le scuole,  professoresse o insegnant i ,  che portano quest i  

bambini  quot id ianamente nel  palazzo di  c i t tà o negl i  a l t r i  palazzi .  Questo 

progetto è stato bene accol to nel  progetto pre cedente, perché c 'era la 

disponibi l i tà di  un 'associazione che si  voleva proporre.  Bastava una let tera del la 

presidente, in cui  chiedeva ai  d ir igent i  scolast ic i ,  a i  presidi ,  of f r iva la 

disponibi l i tà del la st rut tura.  Automat icamente le scuole s i  sarebbero or ganizzat i  

in totale autonomia.. .  Non è così? (****)  Io non vogl io leggerlo i l  progetto!  L 'ho 

let to!  Ma non è questo, i l  problema, i l  problema è far vedere una strut tura. . .  

Si lvana, poi  essere d'accordo con me, ma io come non sono assolutamente 

d'accordo su questo progetto!  (****)  Perfet to!  Al lora,  pr ima di  tut to se poteva 

essere fat to,  af f idato,  se s i  voleva fare questo t ipo di  progetto,  e ben venga fat to 

dal la Commissione Cultura,  ma far lo sul  r iu t i l izzo del la s trut tura stor ica.  Oggi ,  

l 'amico Corcel l i  ha portato una foto in cui  rappresenta un angolo di  questo 

Municipio,  la Fibroni t ,  e poi  è giusto che ci  s ia una memoria,  è giusto che si  

r icordi  che questo pr ima di  essere un Municipio era un'Ospedalet to dei  bambini ,  

pertanto s i  faccia un discorso sul  r iu t i l i zzo di  questa strut tura che è stata ben 

r is istemata e r iut i l izzata nei  migl ior i  dei  modi,  per poter of fr i re o l t re al la v i ta 

nel l 'aula del  Munic ipio,  che non so quale potrebbe essere lo spir i to,  ma anche lo 

spir i to di  far vedere che degl i  spazi  sono adib i t i  a scuole pr imar ie e materne.  

Questo è un senso del  progetto,  far capire una r iqual i f icaz ione del la strut tura,  

perché aff inché si  crei  una sensibi l izzazione nei  bambini  del  patr imonio ar t ist ico,  

cul turale,  stor ico, del  propr io terr i tor io.  E'  quel lo i l  prog etto che va fat to!  Non 

questo! Che mi venga i l  bambino a vedere come funziona i l  Munic ipio,  se oggi  i l  

Munic ipio non funziona, è già una fals i tà che noi  diamo a questo bambino!  

Perché sei  un Municipio,  se voi  avete visto u l t imamente, c 'è stata una bel la 

campagna di  s tampa sul la funzional i tà dei  municipi ,  pubbl icata da Repubbl ica, in  

cui  ha sol tanto dei  cost i  i l  Munic ipio!  Ebbene, ma che cosa produce? I l  problema 



è che far  vedere, far capire l 'uf f ic io del l 'assistente socia l ,  e forse la cosa più 

importante è che deve fare capire,  e non far vedere! Si  aspira a una funzional i tà 

che oggi  non c 'è!  Cioè, oggi  noi  st iamo investendo su un progetto che non c 'è!  

Ri torno a dire,  ma part i  dal  presupposto che è un'of fesa a tut te le strut ture 

scolast iche che quot id ianamente fanno la vis i ta al  Palazzo di  c i t tà.  Quest i  lo  

fanno con le propr ie responsabi l i tà ,  con le propr ie economie e con le propr ie 

forze. Noi  invece dobbiamo incent ivare o incrementale del le associazioni ,  

af f inché vadano nel le scuole a portarci  i  bambini .  Ques ta è una cosa che mi  

dispiace, ma non è ammissib i le,  e non è concepibi le poter  fare questa dispar i tà 

a danno del le persone che quot id ianamente s i  appl icano per l 'educazione e lo 

svi luppo dei  bambini  del la nostra c i t tà.  (****)  

Parla Gri l l i  (Decaro per Bari) :  Mi dispiace che i l  consigl iere Posca non abbia 

let to neanche l 'anno scorso i l  progetto e non abbia partec ipato a nessuno degl i  

incontr i  con le scolaresche, che noi  invece abbiamo seguito in maniera precisa. 

Lo dico perché noi ,  non solo abbiamo fat to un e xcursus di  quel lo che era questo 

posto pr ima di  d iventare la sede del  I  Municip io,  ma abbiamo fat to vis i tare tut t i  i  

luoghi ,  questo era i l  momento f inale,  la vis i ta a questa sede di  tut to lavoro che 

veniva ha fat to nel le scuole,  un lavoro di  preparazione c on le s l ide a cui  ha fat to 

cenno la consigl iera De Tul l io,  le  s l ide i l lustravano tut to quel lo che erano i  

compit i  del  I  Munic ipio,  come era nato i l  pr imo Municipio,  le c i rcoscr iz ioni  che si  

erano trasformati  in  municipi ,  quindi  veniva fat to tut to un lavoro  naturalmente di  

preparazione, a secondo naturalmente del  grado del le scuole a cui  s i  andava ad 

operare.  Dopo di  che, i  ragazzi  erano preparat i  dai  docent i ,  ed erano preparat i  

anche da quel l i  che facevano parte naturalmente del l 'Associazione Libert iamo. 

Quindi ,  s i  organizzava tut to un lavoro, che era un lavoro molto puntuale 

sul l 'at t iv i tà naturalmente dei  municip i .  I  ragazzi  naturalmente, quando noi  



arr ivavamo avevano già organizzato.. .  Ci  presentavano dei  proget t i  e poi  c 'era 

una simulazione,  pr ima a scuola,  in modo che poi  s i  arr ivava ad un ordine del  

giorno, e poi  qui  quando naturalmente c 'era la s imulazione del  consigl io.  Quindi ,  

i l  fat to che l 'associazione Libert iamoci abbia r ipresentato. . .  c ioè, ce l 'abbia 

chiesto,  suggeri to d i  rei terare i l  proget to,  è  stato per noi  un grandissimo onore, 

perché io mai  mi sono sent i ta viva, devo dire la ver i tà,  come in quei  mesi  in cui  

abbiamo svol to a t i to lo gratui to,  c i  tengo a sot tol inear lo 10 vol te,  abbiamo svol to 

questa at t iv i tà,  perché è stata un'at t iv i tà che ci  ha  veramente r iempito di  

s igni f icato.  Ora, non vedo perché non bisogna corr ispondere, r iconoscere una 

misera somma come quel la che abbiamo indicato,  a del le persone che svolgono 

e hanno svol to,  dovrebbero svolgere, quel l i  che vinceranno naturalmente i l  

bando, che vogl iono cont inuare a svolgere questo opera meri tor ia.  Vorrei  

r icordare poi ,  che noi  c i  occupiamo di  pol i t iche scolast iche e che non ci  

occupiamo del la formazione dei  consigl ier i  municipal i .  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Gri l l i .  Prego consigl iere Corcel l i .  

Parla Corcell i  (P.D.) :  Io ho let to at tentamente i l  progetto,  la  r ingrazio la 

Commissione per aver insomma cercato, dico cercato, di  migl iorar lo,  ma 

secondo me non c i  s iete r iusci t i ,  e vi  d ico perché.. .  Alcuni  consigl ier i  hanno 

detto che st iamo dest inando una misera somma di  €1.900. . .  Secondo me, misera 

non lo è!  Anche perché, se andiamo a valutare i  contenut i ,  andiamo a valutare le 

ipotesi  d i  spesa, secondo me c 'è un tentat ivo, passatemi i l  termine,  di  gonf iar l i !  

Perché se mi permet tete,  l 'assicurazione.. .  L 'assicurazione per cosa? I  ragazzi  a 

scuola sono già assicurat i !  Mi sono informato con dir igent i  scolast ic i ,  che mi  

hanno garant i to questo. Cioè, tut t i  i  ragazzi  che escono per manifestaz ioni ,  

progett i . . .  (****)  Sì,  ma nel le ipotesi  d i  spesa,  l 'assicurazioni  secondo me, i l  

termine assicurazioni  va tol to!  Quindi ,  metter lo nel le ipotesi  d i  spese, secondo 



me non ha senso.  Cont inuo, leggo mater ia l i  fotograf ic i ,  mostra fotograf ica. . .  

Al lora,  secondo me, concludere i  lavor i  con una mostr a fotograf ica, se mi  

spiegate megl io i  contenut i  d i  questa mostra fotograf ica, forse potrei  essere 

favorevole.  Ma secondo me di  art is t ico e da real izzare una mostra fotograf ica su 

tut to c iò,  non c 'è!  Perché i  mater ia l i  mul t imedial i ,  e su quel lo sono d'acco rdo,  

che vengono creat i . . .  Vengono create del le tabel le che vengono proiet tate ai  

ragazzi ,  d imostrat ive, con date e quant 'a l t ro. . .  Ma real izzare una mostra 

fotograf ica, secondo me non ha senso.  Cont inuo, vi  s iete preoccupat i  d i  mettere 

nel le ipotesi  d i  spesa giustamente,  i l  t rasporto per la vis i ta guidata al  Comune di  

Bar i .  Ok, e avete pensato eventualmente se dovesse partecipare una scuola del  

quart iere Japigia,  i  bambini  come arr ivano? A piedi? (****)  Nel le ipotesi  d i  spesa 

avete sol tanto scr i t to,  spese d i  t rasporto per la vis i ta guidata al  Comune di  Bar i .  

Al  Municipio come vengono? (****)  Se mi permettete,  io ho preparato degl i  

emendamenti .  Cont inuo, nel la voce metodi ,  voi  usate i l  condiz ionale,  i l  progetto 

dovrebbe prevedere una fase in iz ia le in cui  sarà  inviata una let tera d i  

prestazione del  progetto a l le scuole del  terr i tor io,  da parte del  soggetto 

at tuatore.  Perché ho usato i l  condiz ionale? Lì  dobbiamo scr ivere " i l  progetto 

deve prevedere del le let tere mandate al le scuole!"  Perché è usato i l  

condiz ionale con dovrebbe? Ci sta i l  segui to,  dove di te:  in  quel le che volessero 

aderi re al  progetto,  s i  procederebbe con.. .  Ho preparato un emendamento,  

anche l ì .  Ribadisco  ed evidenzio i l  problema del la mostra fotograf ica, secondo 

me  

real izzare una mostra fotogra f ica che va ad incidere nei  €1.900, perché al lest i re 

una mostra fotograf ica, se mi  permettete,  ha un costo.  Un'a l t ra cosa importante,  

voce frui tor i ,  minor i  f requentant i  le scuole pr imarie e secondarie,  che insistono 

sul  terr i tor io del  I  Municipio.  Ho prepa rato un al t ro emendamento, dove chiedo,  



ho aggiunto dopo le parole e secondarie,  indiv iduando almeno cinque scuole .  

Cioè noi  dobbiamo tutelarci . . .  In questo progetto a lmeno cinque scuole 

partecipano, almeno una per ogni  quart iere!  Perché se in questo proge tto ne 

partecipa sol tanto una, che facciamo? Diamo €1.900?  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Sarà r i tarata sul le scuole che partecipano!  

Parla Corcell i  (P.D.) :  Io sul  progetto non lo leggo! Sul le l inee guida non lo 

leggo! (****)  Io ho fat to un al t ro emendamento,  dove dico: minor i  f requentant i  le 

scuole pr imarie e secondarie,  individuando almeno 5 scuole sul  terr i tor io del  I  

Municipio.  Ri tengo che sia una cosa corret ta.  Io ho terminato, grazie.  

Parla i l  Presidente :  Io volevo solo precisare,  che l 'assicurazione va fat ta perché 

qualora accade qualcosa in quest i  luoghi ,  i  responsabi l i  d ivent iamo noi .  Quindi ,  

l 'assicurazione scolast ica r iguarda l 'at t iv i tà che i  bambini   



svolgono al l ' interno del le loro scuole.  

Parla Corcell i  (P.D.) :  Le r ibadisco Presidente, che le assic urazioni  gl i  is t i tut i  

scolast ic i  le hanno già!  Quindi ,  non posso leggere "assicurazioni  nel le ipotesi  d i  

spesa"!  Perché non hanno un costo per le scuole!  

Parla i l  Presidente :  Però, se noi  ospi t iamo i  bambini  e r ipeto a dire,  un bambino 

cade e s i  fa male.. .  E'  così !  Se vuole gl ie lo faccio dire dal  diret tore. . .  Se non 

crede a quel lo che le dico io.  

Parla Corcell i  (P.D.) :  Mi  sono confrontato con i  d i r igent i  scolast ic i  che mi hanno 

detto che quando i  bambini  vanno fuor i  a l  c i rco, ai  progett i ,  a i  convegni,  la  

scuola è già assicurata,  i  bambini  sono già assicurat i !  Quindi ,  che ul ter iore 

assicurazione dovrebbero fare? Nul la!  Grazie.  

Parla De Tull io (P.D.) :  Consigl iere Corcel l i ,  g l i  emendament i  sono singol i? 

Quindi  noi  possiamo votare.. .  L i  possiamo r iascol tare? Pre sidente, cortesemente 

l i  può leggere uno al la vol ta?  

Parla i l  Presidente :  Al lora,  emendamento relat ivo al  punto 4 del l 'ordine del  

giorno, chiedo al  punto metodi ,  nel  secondo capoverso, venga sost i tu i to dopo la 

parola i l  progetto,  i l  termine dovrebbe ,  con deve .  (****)  Al  punto ipotesi  d i  spesa, 

vengono cassat i  i  termini  assicurazione e mostra fotograf ica f inale,  e conferenza 

stampa. Chiedo che al  punto frui tor i ,  dopo la parola secondarie,  venga inser i to 

indiv iduato almeno cinque scuole distr ibui te su tut to i l  terr i tor io del  I  Municipio.  

Cioè, s i  chiede che la partecipazione sia prevista. . .  

Parla Corcell i  (P.D.) :  Nel la voce i l  f ru i tor i ,  voi  avete scr i t to:  minori  f requentant i  

le scuole pr imar ie secondarie che insis tono sul  terr i tor io del  Municip io .  Io vorrei  



aggiungere per tutelare i l  tu t to i l  Munic ipio,  a lmeno cinque scuole.  Perché se 

aderisce al  proget to solo una scuola,  mi  sembrava insomma alquanto r id icolo!  

Al lora,  se hanno partecipato 5,  mett iamo almeno 5 distr ibui te su tut to i l  terr i tor io 

del  I  Municipio.  Se voi  s iete d 'accordo? Non c 'è problema. Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Io faccio presente che appunto la Diret t r ice ha appena 

adesso appuntato i l  suo parere sfavorevole per cassare l 'aspetto assicurat ivo.  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Noi  c i  s iamo informati  pr ima, perché è naturale. . .  Lo 

scr iv iamo sempre in tut t i  i  progett i  del  wel fare,  quando ci  sono i  minor i ,  

l 'assicurazione c 'è sempre!  

Parla Corcell i  (P.D.) :  . . .E lasciamo quindi ,  nel la ipotesi  d i  spesa, mostra 

fotograf ica e conferenza stampa? Perché second o me, mettere nel le ipotesi  d i  

spesa una conferenza stampa, secondo me, real izzare una conferenza stampa 

non dovrebbe avere costo!  Se siete d 'accordo con me! Ma non ha senso metter l i  

nel le ipotesi  d i  spese! Comunque  



non c 'è problema.  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Consigl iere Corcel l i ,  v iene lasciata la l ibertà  del  

sogget to at tuatore. . .  I l  soggetto at tuatore può fare anche la mostra fotograf ica 

gratui tamente se lo r i t iene opportuno, può abbassare i l  prezzo, come tu sai ,  

essendo consigl iere di  larga esperienza, può anche portare ad un r ibasso del  

prezzo di  partenza, lasciamo.. .  Viene lasciato sempre al la l iber tà del  soggetto 

at tuatore,  la real izzazione dic iamo del le at t iv i tà,  magari  t roviamo un soggetto 

at tuatore che è capace di  fare la mostra fotograf ica, le s l ide, gratui tamente e 

real izza un r isparmio di  spesa.  Per quanto r iguarda le 5 scuole a me va 

benissimo! Magari  possiamo mettere pure 10!  L 'anno scorso che partecipano 

credo quasi  15 o 18, forse di  p iù. . .  (****)  Va bene, va bene metter lo. . .  Come i l  

deve,  dovrebbe, evidentemente è sfuggi to!  Ma va beniss imo! Cioè, a noi  le 

let tere di  interesse è logico che devono essere mandate a tut te le scuole.  Va 

bene sugl i  emendamenti !  Sul l 'assicurazione c 'è stato detto,  noi  c i  s iamo 

informati  pr ima, che bisogna metter lo per forza.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Prego di ret t r ice. . .  Voleva chiar i re degl i  aspet t i  tecnic i .  

Parla i l  direttore dott .  Marta Minichell i :  Quindi ,  noi  facciamo un avviso e 

chiediamo un proget to migl iorat ivo r ispetto a queste l inee ? O si  devono at tenere 

espressamente a queste? Quindi ,  non si  possono discostare da queste!  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Diret tr ice,  tu mi insegni che nel l 'o t t ica dei  €1.900,  

laddove dovesse essere €1.900 senza r ibassi ,  i l  sogget to è l ibero di  organizzarsi  

come vuole!  Certo,  deve far la la conferenza stampa, e deve fare.. .  

Parla i l  direttore dott.  Marta Minichell i :  Mi sembrava di  capire,  s i  d iceva, che 

può portarne 10 di  c lassi  invece che 5.. .  



Parla Biancofiore (S.E.L.) :  No!  E'  naturale che le let tere le deve  mandare a 

tut te e 25. . .  

Parla i l  direttore dott.  Marta Minichell i :  . . .Se si  deve organizzare 

autonomamente,  noi  facciamo l 'avviso, e dic iamo queste sono le condiz ioni . . .  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Si ,  certo,  queste sono le condiz ioni  con gl i  

emendamenti  del  consigl iere Corcel l i !  

Parla i l  direttore dott.  Marta Minichell i :  Se invece dic iamo che si  può 

organizzare da solo,  al lora g l i  vogl iamo chiedere un progetto migl iorat ivo?  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Noi !  Le l inee sono quel le!  E'  naturale. . .  I  progett i  

sono sempre peggiorat iv i !  

Parla i l  Presidente :  Grazie,  prego consigl iere Corcel l i .  

Parla Corcell i  (P.D.) :  Vorrei  aggiungere un al t ro emendamento, perché i l  

presidente Biancof iore non mi ha r isposto in meri to al  raggiungimento di  

eventual i  scuole del  quart ie re Japig ia,  del  quart iere di  Torre a Mare. Ho 

preparato un al t ro emendamento in meri to sempre al le ipotesi  d i  spesa, dove voi  

scr ivete spese di  t rasporto per la vis i ta guidata al  Comune di  Bar i .  Io,  in  

aggiunta scr iverei  anche al  Municipio,  per le vis i te che faremo al  Municipio.  I  

ragazzini  devono venire a piedi  da Torre a Mare? Perché tutelare sol tanto la 

vis i ta guidata al  Comune di  Bar i? In che modo arr iveranno gl i  a lunni? Con le 

propr ie auto? Cioè, a questo punto togl iamo anche la va la vis i ta guidata co n 

l 'autobus!  Non ha senso tutelare sol tanto la vis i ta guidata al  Comune, e non le 

al t re vis i te al  nostro Municip io!  Perché quest i  ragazzini  devono venire a piedi? 

Quindi ,  magari  s i  può creare un bus navetta dal le scuole per i l  raggiungimento.. .  

(****)  E al lora s ignor i  miei ,  perché avete tutelato solo la vis i ta guidata al  



Comune e non avete tute lato le vis i te al  Municipio? Scusatemi!  (****)  

Aumentiamo i  soldi ,  r i t i r iamo i l  punto al l 'ordine del  giorno, r ivediamo megl io i l  

progetto.  

Parla i l  Presidente :  Prego consigl iere Gri l l i .  

Parla Gri l l i  (Decaro per Bari) :  Vorrei  d ire sol tanto due cose molto brevi ,  la 

pr ima è che l 'anno scorso hanno partecipato 18 scuole,  forse i l  presidente 

Biancof iore diceva da 15 a 18, ma io r icordo bene che sono state 18, e hanno 

partec ipato molte scuole che provenivano da Japigia.  Quindi ,  d ic iamo che hanno 

provveduto loro al  t rasporto.  L 'a l t ra cosa che io vogl io sot tol ineare, che io sono 

contrar io al l 'emendamento d i  a lmeno cinque scuole.  consigl iere Corcel l i !  Le 

spiego subi to perché. Perché avendo seguito sempre i l  progetto in tut te le sue 

fasi ,  r i tengo che un al t ro sogget to at tuatore che legge questa modif ica al  

progetto,  dove c 'è scr i t to almeno cinque scuole ,  naturalmente non essendo i l  

vecchio sogget to at tuatore, almeno non sappiamo c hi  sarà, s i  l imi terà 

naturalmente per rendere i l  suo lavoro più sempl ice, a inviare le let tere a 5 

scuole.  Perché, s iccome i l  progetto ha interessato molt issimi,  molt issime scuole,  

e quindi  naturalmente chi  l 'anno scorso ha provveduto  a portar lo avant i ,  ha 

coinvol to tut te le scuole,  anzi ,  a lcune siccome hanno r isposto in r i tardo sono 

r imaste fuor i !  Ma pochissime, 3 o 4.  La mostra fotograf ica ol t retut to,  e chiudo i l  

mio intervento,  è molto importante, perché la mostra fotograf ica e qualcosa che 

va ad arr icchire i l  progetto con naturalmente.. .  E le i  che fa appunto questo 

lavoro, sa che un lavoro creat ivo, e i l  lavoro creat ivo è sempre un lavoro non 

sempl ice.  Per cui ,  tut t i  i  ragazzi  verranno messi  in condiz ione di  dare a questo 

progetto un valore aggiunto. Grazie.  



Parla Corcell i  (P.D.) :  Consigl iera Gr i l l i ,  le i  s i  preoccupa del le let tere che 

eventualmente manderanno le scuole,  vi  s iete così preoccupat i  che avete usato 

i l  condiz ionale,  r ibadisco, i l  progetto dovrebbe prevedere ,  e io mi sono 

preoccupato di  cambiare i l  verbo secondo me sbagl iato. . .  (****)  Ok, quindi  

cerchiamo di  lavorare megl io in commissione, magari  c i  concentr iamo un po'  d i  

p iù nel la terminologia,  in quel lo che viene st i lato.  In meri to al la mostra 

fotograf ica, r ibadisco che per le s l ide c i  sta i l  progetto,  i l  mater ia l i  Mul t imediale,  

c i  sono! Ma la mostra fotograf ica a f ine di  che cosa? Mi  volete spiegare cosa c 'è 

da fotografare? I  ragazzi  che girano nel  corr idoio,  e i  ragazzi  che sono sedut i  

nel l 'aula consi l iare?Non c 'è nul la!  I l  mater ia le mult im ediale c i  sta,  le  s l ide le 

devono leggere i  ragazzi ,  c i  sono! Ci  sta!  Una mostra fotograf ica al la f ine dei  

lavor i ,  sono cur ioso dopo di  vedere che cosa saranno i  contenut i  d i  questa 

mostra fotograf ica! Sono molto cur ioso!  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Sul  lavoro in commissione dic iamo, voi  c i  insegnate 

e che dic iamo si  fanno error i  gravissimi,  c i  avete dato lezioni  per due anni  e 

mezzo.. .  (****)  E va bene! Però, voi  c i  avete dato lezioni  veramente br i l lant i !  Per 

quanto r iguarda invece la mostra fotograf ica,  è  nostra intenzione fare una 

mostra,  e le i  che è fotografo,  dovrebbe essere contento che facciamo una 

mostra fotograf ica,  perché r imanga un senso del l 'at t iv i tà!  L 'anno scorso i l  

sogget to at tuatore. . .  Comunque, i l  suo r i fer imento.. .  Nicola Bat t is ta l 'ha chie sta 

la mostra fotograf ica! E dicevo.. .  Del  Part i to Democrat ico, in questo senso 

dic iamo.. .  Ok, quindi ,  prat icamente s iccome abbiamo col to i  suggeriment i  come 

persona democrat ica, io e la mia commissione,  abbiamo col to tut t i  i  

suggeriment i ,  la mostra fotograf ica è un elemento che l 'anno scorso è mancato,  

perché l 'associazione fece una ser ie di  fotograf ie,  ma non fu possib i le 

organizzare i l  momento f inale. . .  Fece un momento f inale,  voleva fare un 



momento f inale ma non è stato possibi le per una quest ione di  te mpi ,  quindi ,  

sarebbe interessante che questa mostra fotograf ica avesse luogo con tanto d i  

conferenza stampa, perché la partecipazione at t iva,  dei  bambini  part icolarmente,  

per noi  deve essere pubbl ic izzata e s i  deve rendere edot ta la popolazione che i l  

Munic ipio ha fat to questo progetto di  partecipazione att iva.  Credo che sia un 

elemento di  lustro per tut t i .  Detto c iò,  cont inuo a dire che l imitare a 5 scuole la 

partecipazione, quando l 'anno scorso ne sono venute 18, e s i  sono anche 

organizzate, perché anche i l  serviz io di  Amtab può creare del le s i tuazioni  

immagino di  convenzione con le scuole,  io di rei  d i  arr ivare a 15! Vado ol t re 

quel lo che dice le i !  E sul  deve e sul  dovrebbe, consigl ier i  Corcel l i ,  a lmeno le 

nostre sono scr i t te in i ta l iano!  

Parla i l  Presidente :  Va bene, vi  prego di  essere rapidi ,  perché è prevista dal  

regolamento una sola repl ica, qui  st iamo facendo un dibatt i to vero e propr io.  

Prego consigl iere Paris i .  

Parla Parisi  (P.D.) :  Di  tut ta questa stor ia a me pr ima invece,  anziché fare 

emendamenti  e quant 'a l t ro,  perché nel l ' intervento del  consigl iere a Mercur io,  le i  

ha evidenziato qualcosa che io stamatt ina già dicevo ai  miei  col leghi ,  e tut t i  g l i  

intervent i  fat t i  da parte di  chi  ha par lato f ino adesso, danno sempre ragione a 

quel lo che io possa pensare s ia la ver i tà.  Wel fare,  s iccome io non so,  non ho 

studiato al la Bocconi,  me ne vanto,  sono un povero Cristo. . .  Ho let to la 

def in iz ione welfare,  i l  d iz ionar io dice: wel fare def in iz ione e s igni f icato di  wel fare 

diz ionar io i ta l iano,  s istema sociale che vu ole garant i re a tut t i  i  c i t tadini  la  

f ruiz ione dei  serviz i  social i  r i tenut i  indispensabi l i .  Al lora,  io mi chiedo diret t r ice,  

par lo a le i ,  pr ima di  l i t igare fra di  noi ,  innanzi tut to io vorre i  capire,  s iccome tut t i  

g l i  intervent i  sono stat i  nel  bagagl io che spetta a l la cul tura,  perché tut to questo 

che vogl iono fare,  è tut ta solamente cul tura!  Vorrei  capire,  se le i  sa, ne può 



parlare col  d iret tore generale,  se loro possono fare tale progetto,  aver lo nel  loro 

capi tolo d i  spesa. Perché questo è indispensabi le sa pere per andare avant i ,  

perché io r i tengo che non sia nel le loro la facol tà fare quest i  progett i ,  che tut to 

hanno a che fare.. .  Ma solo conf igurano la cul tura.  Io solo questo.. .  Senza 

l i t igare. Aspetto da le i  una r isposta, forse, se le i  c i  d ice che questo non sta da 

fare, c i  b locchiamo! Se si  può fare, s i  fanno tut t i  g l i  emendament i  possibi l i !  Ma 

cerchiamo di  capire se s i  può andare almeno avant i !  Ancora non si  può neppure 

in iz iare!  Quest i  sono dei  dubbi  che mi sorgono e l i  pongo a le i . . .  Se qualcuno sa 

r ispondere, è megl io!  Se mi d ice di  s ì ,  possiamo vagl iare g l i  emendamenti .  

Parla i l  Presidente :  Io vogl io r icordare che la commissione welfare ha la delega 

al le scuole,  così come dic iamo attr ibui ta in consigl io di  Munic ipio.  Quindi ,  la 

delega c 'è.  Al lora,  scusate, sono state presentate del le proposte d i  

emendamento. . .  Sono stat i  presentat i  degl i  emendamenti . . .  Prego consig l iere 

Defrancesco Armando.  

Parla Defrancesco (Gruppo Misto) :  Consigl iere Paris i ,  vedo che è mol to 

at tento al  Consigl io,  dato che 10 minut i  p r ima i l  consigl iere Biancof iore,  ha det to 

al la consigl iera Mercur io che noi  abbiamo la delega al le pol i t iche scolast iche,  e 

dato che smanettava con i l  te lefono, può vedere i l  s igni f icato di  deleghe 

scolast iche su internet,  come ha fat to per la def in iz ione di  wel fare,  dato che le i  

non ha studiato al la Bocconi !  Secondo, io r icordo vagamente, mi posso anche 

sbagl iare,  l 'anno scorso loro s i  sono interfacciat i  con voi ,  ma voi  non l i  avete 

considerat i  per niente! Almeno così r icordo vagamente.. .  Quindi ,  noi  c i  s i amo 

fat t i  car ico di  questo bel  progetto per non fare una f iguraccia. . .  Quindi ,  a l la f ine 

io penso che non c 'è niente d i  male nel  fare quel lo che abbiamo fat to.  Grazie.  



Parla Impedovo (F.I . ) :  Mi  dispiace Presidente, io f ino ad adesso non sono 

intervenuta, ma in questo momento vogl io assolutamente r i fer i re al  consigl iere 

De Francesco, che la Commissione Cultura non si  è dis interessata, perché io 

personalmente insieme consig l ier i  Corcel l i ,  Par is i ,  abbiamo seguito tut te le vis i te 

guidate almeno quattro al l ' inte rno del  Municipio,  i l  presidente che io sappia,  ha 

partecipato ad incontr i  presso le scuole. . .  Quindi ,  mi dispiace deludervi ,  ma noi  

non siamo stat i  assolutamente assent i !  Poi ,  per quanto r iguarda i l  fat to. . .  

Sinceramente,  dest inare €1.900,  e perché a ques to punto lo devo di re,  mi  

sembra assurdo r iproporre un progetto che come di te,  è stato già fat to,  è stato 

at tuato al l ' interno del  Munic ipio,  ha avuto una grandissima partecipazione da 

parte di  tut te le scuole del  I  Municipio. . .  Quindi ,  non vedo perché dest inare 

quest i  fondi  per r iproporre,  t ra l 'a l t ro,  un progetto che è già stato at tuato 

al l ' interno del  I  Municipio.  Grazie.  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Gl i  student i  cambiano! Comunque Presidente,  t i  

prego di  andare al  voto,  perché st iamo sentendo del le cose c he non stanno né in 

c ielo,  e né in terra!  Consigl iere Impedovo, io t i  vogl io bene! Ma r istabi l iamo la 

real tà!  Veramente.. .  Uno, la delega è nostra e se la Presidente che stata edot ta 

dal  pr imo momento sul la gestazione di  questo progetto,  non ha avuto nient e da 

dire,  e la diret t r ice,  avrà let to gl i  at t i  immagino? E non ho avuto niente da di re. . .  

Le Pol i t iche Scolast iche,  f issatevelo nel la testa,  sono di  competenza del la 

Commissione wel fare!  Questa è una cosa su cui  dovete mettere. . .  Meno male 

che ve le abbiamo tol te in sede di  def in iz ione del le deleghe! Al tr iment i  avremmo 

fat to brut te f igure pure sul la scuola!  Per i l  resto,  l 'anno scorso io non ho visto 

nessuno! Lei  una vol ta,  i l  consigl iere Zaccaria una vol ta,  i l  consigl iere Corcel l i  

una vol ta.  Per i l  resto,  non ho visto nessuno del la vostra commissione!  Mai!  I l  

consigl iere Zaccaria è venuto a qualche r iunione dic iamo organizzat iva, a l l ' in iz io 



e una vol ta al la f ine. Quindi ,  per i l  resto,  la Commissione wel fare,  che ha la 

delega a questa cosa.. .  La partecipazione att iva non è di  nessuno, è di  tut t i ,  è 

del la cul tura,  del  wel fare,  dei  lavor i  pubbl ic i  e del la presidenza.  Quindi ,  è chiaro!  

Per al t ro,  s iamo andat i  pure a Porta Futuro! Vedi !  Consigl iere Par is i ,  quel la è 

welfare!  Portare i  ragazzi  del le scuole super ior i . . .  

Parla i l  Presidente :  Va bene, scusate,  io r i tornerei  a l l 'ordine del  giorno. Al lora,  

pongo in votazione i l  pr imo emendamento presentato dal  consigl iere Corcel l i ,  in 

cui  s i  chiede che al  punto relat ivo a i  metodi ,  a l  secondo capoverso, venga 

sost i tu i ta dopo la parola progetto,  i l  termine dovrebbe, con deve. Chi è 

d 'accordo,  alz i  la mano. 9 favorevol i  (Corcel l i ,  De Marzo, Zaccaria,  Biancof iore,  

Gri l l i ,  Bozzo, Defrancesco, De Tul l io ,  Paparel la) .  Chi  vota contro? 1 contrar io 

(Viscigl ia) .  Chi  s i  ast iene? 5  astenut i  (Par is i ,  Viggiano, Mercur io,  Impedovo,  

Posca).  Al lora,  i l  pr imo emendamento è passato. I l  secondo emendamento ha 

un'annotazione che r iguarda,  al  punto ipotesi  d i  spesa, vengano cassat i  i  termini  

assicurazione, mostra fotograf ica f inale e conferen za stampa, presenta 

un'annotazione a f i rma del  d iret tore,  in cui  s i  fa presente i l  parere sfavorevole 

per la cassazione del la parola assicurazione. Quindi ,  v i  faccio presente questo 

aspetto.  Al lora,  pongo in votazione l 'emendamento in cui  venga cassata i l  

r i fer imento al la mostra fotograf ica f inale e conferenza stampa. Chi è d 'accordo 

con la cassazione dal  progetto del la mostra fotograf ica f inale e la conferenza 

stampa, alz i  la mano. 2 favorevol i  (Corcel l i ,  De Marzo).  Chi  vota contro? 7 

contrar i  (Biancof iore ,  Gri l l i ,  Bozzo, Defrancesco, De Tul l io,  Paparel la,  Viscig l ia) .  

Chi  s i  ast iene? 6 astenut i  (Zaccar ia,  Par is i ,  Viggiano,  Mercur io,  Impedovo,  

Posca).  Quindi ,  l 'emendamento non è passato. Passiamo al l 'emendamento 

numero 3,  in cui  s i  chiede che al  punto frui to r i ,  dopo la parola secondarie,  venga 

inser i to:  indiv iduando almeno cinque scuole distr ibui te su tut to i l  terr i tor io del  



primo  Municipio . . .  (****)  Allora,  l 'emendamento numero 3,  prevede che debbano 

essere individuate almeno 15 scuole distr ibui te su tut to i l  terr i tor io del  I  

Municipio. . .  Ciascuna per ogni  quart iere.  Chi  è d 'accordo, alz i  la mano. 9 

favorevol i  (Corcel l i ,  De Marzo, Zaccaria,  Biancof iore,  Gri l l i ,  Bozzo, Defrancesco,  

De Tul l io,  Paparel la).  Chi  vota contro? 1 contrar io (Viscigl ia) .  Chi  s i  ast iene ? 5 

astenut i  (Par is i ,  Viggiano, Mercur io,  Impedovo,  Posca).  L 'emendamento n.3 è 

approvato. Inf ine, l 'emendamento n.  4,  in cui  a l  punto ipotesi  d i  spesa, venga 

aggiunto,  dopo le parole Comune di  Bar i ,  i l  termine Municipio.  Questo era i l  

punto relat ivo al  t rasporto. . .  Chi  è favorevole a questo emendamento,  alz i  la  

mano. 3 favorevol i  (Corcel l i ,  De Marzo, Zaccaria).  Chi  vota contro? 7 contrar i  

(Biancof iore,  Gri l l i ,  Bozzo,  De Tul l io ,  Paparel la,  Defrancesco, Viscigl ia) .  Chi  s i  

ast iene? 5 astenut i  (Par is i ,  Viggiano, Mercur io,  Impedovo, Posca).  

L 'emendamento è respinto.  Pongo in votazione i l  proget to così come emendato,  

chi  vota a favore? Prego consigl iere Zaccaria.  

Parla Zaccaria (Decaro Sindaco) :  I l  progetto che la seconda commissione sta 

presentando, r ispet to a quel lo che è accaduto l 'anno scorso, è un progetto.  

Val ido perché l 'abbiamo.. .  Ho visto tut t i  con i  nostr i  occhi ,  abbiamo partecipato 

tut t i ,  chi  p iù chi  meno, io r icordo che i l  g iorno pr ima che in iz iasse i l  progetto,  ho 

avuto un incidente stradale che mi ha tenuto lontano dal  Municipio. . .  I l  progetto 

è mol to bel lo,  propr io in vi r tù del  fat to che avvic ina e spiega ai  ragazzi ,  non solo 

facendo le cosiddette vis i te,  ma facendo anche del le prove di  consigl io,  

af f rontando e spiegando quel le che sono le real tà de l  Municipio nel le scuole,  è 

un bel l iss imo progetto!  Io r ingrazio tut t i  quel l i  che hanno dato un apporto a 

questo progetto,  questo progetto è passato dal la I  Commissione Cul tura,  perché 

era in iz ia lmente. . .  Era stata fat ta da parte del l 'Associazione Libert ia moci una 

r ichiesta di  patrocinio gratui to,  e r icordo anche che poi  successivamente questo 



progetto è entrato nel le mani del la seconda commissione, che ha delega al  

Welfare -  minor i  e famigl ie,  come del ibera. . .  Non ho ora i l  numero del la del ibera,  

non ho con me i l  numero del la del ibera del  2014, appena ci  insediammo.. .  Io 

vogl io dire che i l  mio voto sarà  favorevole,  perché i l  progetto è un bel  progetto,  

e ho votato chiaramente g l i  emendamenti  del  col lega Corcel l i  che hanno 

migl iorato,  credo,  perché sono stat i  anche votat i  dal la seconda commissione 

questo progetto,  quindi  e r ibadisco, i l  mio voto è favorev ole.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie.  Chi  vota a favore? 7 favorevol i  (Zaccar ia,  

Biancof iore,  Gri l l i ,  Bozzo, Defrancesco, De Tul l io,  Paparel la).  Chi  vota contro? 8 

contrar i  (Viscigl ia,  Posca, Impedovo,  Mercur io,  Viggiano, Paris i ,  Corcel l i ,  De 

Marzo).  Chi  s i  ast iene? Nessuno. I l  progetto non è approvato. (****)  Passiamo al  

punto n.5 al l 'ordine del  giorno. (****)  
 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Micaela Paparella 

 IL DIRIGENTE 

F.to Marta Minichelli 

 

_______________________________________________________________________________ 
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